
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

「言葉の力～言霊」  

校長 西 條 直 志 

 

１時間毎に変わる天気予報に悩まされ、１日と１時間を延期した今年の運動会でしたが、無事に終えること

ができました。予想以上の前日の降雨により、グラウンド状態がベストではありませんでしたが、朝から教職

員で砂を入れてならしたり、ラインを引いたりすることで、何とか１０時からは開催することができました。

開会式では小雨が降り始め、一時はどうなることかと心配しましたが、１１時頃からは暖かい日差しも増え始

め、最後は晴天のもとで終えることができました。保護者の皆様方におかれましては、子どもたちの体調管理

や事前の服装・道具等の用意だけではなく、前日の会場設営や当日の駐車場整理、最後までの温かいご声援と

多くのご協力をいただきました。本当にありがとうございました。この運動会が子どもたちにとって、「やら

される運動会」ではなく、「自分たちで考えたり、決めたりしながら、自分事として取り組める運動会」にし

ようと、教職員一同指導にあたってまいりました。教職員の振り返りにも、いろいろな指導の工夫を行い、そ

の結果として子どもたちの成長を実感できたという記述が多く見られました。今回の成果を、これからの学習

や生活につなげていけるよう、また日々の指導を積み重ねてまいります。 

 

６月１２日（木）の全校朝会では、「言葉の力」のお話をしました。

昔から日本には「言霊」という考え方があり、言葉には魂が宿っていて

不思議な力があると考えられており、「ありがとう」「ごめんなさい」

「がんばろう」などのいい言葉を使うと、良い出来事が招かれ、「バカ」

「うざい」「きもい」などの悪い言葉を使うと、反対に嫌なことが起こ

るなどと考えられていたんだよと話しました。最後に金子みすゞの「こ

だまでしょうか」の詩を紹介しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

このように、いい言葉も悪い言葉も自分にはね返ってくることから、「いい言葉がどんどん増えて、みんな

が気持ちよく過ごせる緑丘小学校にしていきたいですね」と話しました。 

昔は主にテレビやラジオの影響力が強かったと思いますが、今はYouTubeなどの動画や SNSなど、多く

の媒体から、様々な言葉が２４時間飛び交っています。誹謗中傷により、精神的に大きなダメージを受けてし

まうことも、珍しいことではなくなりました。子どもたちがこれから成長していく中で、良い面でも悪い面で

も言葉のもつ力を知り、思いやりのある言葉やいい言葉を選べるようになってほしいと願っています。 

１学期も残すところあと１６日となりました。今学期の自分の学習面と生活面の成長と課題をしっかりと振

り返り、気持ちよく夏休みをスタートさせることができるよう、今後も指導してまいりますので、保護者の皆

様のご理解とご協力を、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校スローガン 

「自分で考え 決めて チャレンジ！ みんなでつくる 明日の緑小！」 

☆グラウンド側溝整備作業 ～ 堀口組 

 これまで、グラウンドの側溝に土がたまり、きちんと水が流れていません 

でした。今回、堀口組さんのご協力（地域貢献）により、泥や枯れ葉を取り 

除き、正常に戻してもらえました。これで、多少の雨が降っても、グラウン 

ドがすぐに乾きそうです！ありがとうございました。 

こだまでしょうか 

金子みすゞ 

「遊ぼう」っていうと 「遊ぼう」っていう。 

「ばか」っていうと 「ばか」っていう。 

「もう遊ばない」っていうと 「遊ばない」っていう。 

そうして、あとで、 

さみしくなって、 

「ごめんね」っていうと 「ごめんね」っていう。 

こだまでしょうか。 

いいえ、誰でも。 

ヤマメの稚魚放流 

 今年も３年生が留萌川に出かけました。ヤマメの一

生や治水についてのお話を聞いたり、川に住む魚の生

態を観察したりと内容は盛りだくさん。最後にヤマメ

の稚魚を放流しました。子どもたちはコップに入った

たくさんの稚魚に驚きながらも、丁寧に川へと流して

いました。生き物を大切にすることや地域の川に関心

をもつことなど、新たな発見も多かったようです。 

「ルルモッペ河川愛護の会」をはじめ、関係機関の

皆様のご協力に感謝申し上げます。 

◆個人懇談週間が終わりました 
 お忙しい中、ご来校いただきありがとう 

ございました。短い時間ながら、学校と家 

庭でのお子さんの様子を交流することができました。

今後も、お子さんのことで何か気になることがあり 

ましたら、いつでも遠慮なくお知らせください。 

１日(火) 児童活動日 

２日(水) 水泳学習(1･2年) 

3日(木) 修学旅行①、水泳学習(3･4年)       

4日(金) 修学旅行②、遠足(2年) 

7日(月) 水泳学習(1･2年)、ランランウィーク 

8日(火) 水泳学習(3･4年) 

9日(水) 水泳学習(5･6年) 

１1日(金) 特支合同学習会 

１４日(月) 校内絵画展、学習参観日(2･4･6年) 

１５日(火) 学習参観日(1･3･5年) 

１６日(水) 校外学習(4年：水辺の楽校) 

１７日(木) 留萌神社祭(臨休) 

１８日(金) 水泳学習(5･6年) 

２１日(月) 海の日 

２４日(木) 午前授業、終業式、４年レク 

２５日(金) 夏季休業（～８／２１まで） 

☆緑ヶ丘町在住の○○さんよりマリーゴールドの苗をいただきました。 

大切に育てていきます。ありがとうございました。 



R7年度 運動会アンケート【保護者】・・・回収５8/９0（64．4％） 

→ アンケートへのご協力、ありがとうございました。 

 

１ 積極的に競技に取り組み、最後まで力を出し切る姿が見られた。 

 

２ 集団行動や団体競技、応援などで、みんなで協力してやろうとする姿が見られた。 

 

３ 開閉会式や係活動などから高学年はリーダー性を発揮し、低学年は自分のできることを行う

など、自分の責任を果たそうとする姿が見られた。 

 

４ コメント欄から（一部抜粋） 

（１）子どもたちの姿について 

・開会式も閉会式も皆きちんと話を聞いていて素晴らしかったと感じました。 

・自分たちの出る種目だけでなく、係の仕事も頑張っていたり、他の学年の応援も全力でやったり

と、学年が上がるにつれて成長してる姿が見られて良かったです。 

・全校生徒が一丸となって力を発揮する事が出来たと思います。勝っても負けても拍手する姿やみ

んなで応援する姿素晴らしかったです！ 

・競技係をしていた娘の姿を見ていた時に同じ係の 4 年生の男の子の姿が印象的でとても感動しま

した。4位で走り終わった子に「頑張ったね!!」「惜しかったよ!!」と顔を見ながら笑顔で話しかけ

ていました。勝敗だけではなく運動会で学びや成長があることを改めて気づかされました。 

 

（２）運営面や会場面などについて 

・土日の間に運動会が実施できて良かったです。仕事をしている親にとってはありがたいです。

グラウンドの状態も大変な中、準備ありがとうございました。今後も事前に座席を決めるクジ

を続けてほしいです。 

・役員はじめ先生方の尽力で今年も大変楽しい運動会でした。一点あげるとしたら、徒競走の際、

次学年の移動を早めにすると競技時間短縮になるかなと思いました。 

・延期に伴い何度もグランド状況の環境整備をしていただいた教職員の皆さま、本当にありがと

うございました。前日や当日スムーズに駐車場誘導していただいた PTA 役員の皆さまありがと

うございました。 

 

 

 

 

【アンケート結果から】 

○今年度の重点である「子ども主語」の運動会になるよう、各学年準備に取り組んできました。当日は観客の

皆さんからの温かい声援があり、一緒につくり上げた運動会となりました。 

○競技だけではなく、係児童の動きも含め皆さんにお見せしたいと考えてきました。異学年との関わりの中

で学ぶことも多く、本番でもその様子をお見せすることができて良かったです。 

○今年度は天候に悩まされ、判断の難しい運動会となりました。１日延期し、さらに開始時刻を繰り下げまし

たが、週休日に実施できたことがなによりでした。 

○前日のグラウンド準備の開始時刻を早めましたが、多くのお手伝いをいただきました。当日の駐車場誘導

も含め、ＰＴＡ役員、保護者の皆さんのご協力に感謝申し上げます。 

★運営面、会場面につきましては、いただいたご意見を、次年度の参考にさせていただきます。 


